

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 29 (1884)
Heft: 10

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

XXIX^e Année.

N^o 10.

15 Octobre 1884

Manœuvres combinées de la IV^e brigade d'infanterie.

Dans notre dernier numéro, nous avons publié divers documents et renseignements sur le cours de la IV^e brigade qui a eu lieu à Delémont et environs, du 21 août au 8 septembre ; aujourd'hui nous reviendrons plus particulièrement sur les manœuvres combinées qui l'ont terminé et qui ont duré du 3 au 6 septembre inclusivement.

Rappelons tout d'abord que les cantonnements des 3, 4, 5 et 6 septembre sont restés les mêmes pour tous les corps, à savoir :

Les états-majors de brigade et du 8^e régiment à Delémont.

Le 8^e régiment, bataillons 22 et 23 à Delémont et le 24^e à Courrendlin.

Le 7^e régiment, descendu des Malettes par Séprais, a cantonné à Boécourt, Glovelier, Brelincourt, Bassecourt et Courfaivre.

Le 2^e bataillon de carabiniers vient de Ste-Ursanne à Rossemaison et Chatillon.

Le régiment d'artillerie est à Courroux.

Les guides et l'escadron de dragons n^o 6 à Delémont, une portion des guides étant répartie aux états-majors.

L'idée générale pour l'ensemble des manœuvres des 3, 4, 5 et 6 septembre était la suivante :

Une division Ouest venant de Belfort, après avoir pénétré dans le pays de Porrentruy, a ordre de franchir les Rangiers et, par Delémont, de pénétrer dans la vallée de Moutier.

Une division Est cantonnée de Delémont au Blauenberg a mission de défendre cette zone, ainsi que le passage des Rangiers.

Les manœuvres qui suivent résultent de la lutte entre des détachements et fractions de ces deux divisions.

L'idée particulière pour le 3 septembre disait :

L'avant-garde de la division Ouest (VII^e régiment, une batterie d'artillerie) se rassemble entre Porrentruy et Courgenay (le bataillon de carabiniers n^o 2 à St-Ursanne) et s'avance sur Cornol et les Rangiers.

Le régiment n^o VIII et une batterie, détachée par la division Est pour défendre les Rangiers, se portent sur ce point.